

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Mouila : sensibilisation et dépistage des cancers féminins

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

L'ÉPOUSE du ministre de l'Agriculture, Allia Maeva Maganga Moussavou, initiatrice de la caravane actuelle d'Octobre Rose dans le chef-lieu de la Ngounié – en collaboration avec l'Union des femmes du Parti démocratique gabonais (UFPDG) et l'ONG Action et Développement – a

permis à plusieurs femmes de cette localité, de 18 à 45 ans, de se faire dépister des cancers du sein et du col de l'utérus.

L'objectif principal est de prévenir la maladie à travers le dépistage systématique pour connaître son statut à temps. Ainsi, en lieu et place de la marraine, c'est la secrétaire communale du PDG, Pascaline Mamboundou et la coordinatrice générale de l'ONG Ac-

tion et Développement, Léa Maganga Moussavou, qui auront conduit les activités sur le terrain.

Elles se sont rendues au Centre de santé maternelle et infantile (SMI) de Mouila. Pour la circonstance, arborant les tee-shirts de couleur rose, estampillés aux logos des deux sponsors, les femmes présentes ont eu droit à quelques explications sur les différents cancers féminins, notamment celui du col de l'utérus et du sein.

Des sages-femmes ont été commises à cette tâche purement pédagogique. Toute chose qui a permis à ces dernières de comprendre la nécessité du dépistage, afin de prévenir ces deux



Les femmes de Mouila sont avec "Octobre Rose".

Photo: Félicien Ndongo

Des réactifs pour le Centre des recherches médicales de Lambaréné



Geste de remise symbolique par le Représentant résident de la JICA, M. Yonezaki.

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

LE Représentant résident de l'Agence japonaise de coopération internationale (Jica), M. Yonezaki, a séjourné le 19 octobre dernier à Lambaréné, chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué.

But de cette mission : aller remettre un important don d'équipements médicaux comprenant, entre autres, des réactifs pour des tests PCR dans le cadre de la lutte contre le Covid-19. Un soutien inestimable au gouvernement dans son combat engagé, depuis le 12 mars 2020, date d'apparition du premier cas positif dans notre pays. Le don a été réceptionné par les représentants du Centre des recherches médicales de Lambaréné (Cermel) et du SYMAV.

Il faut dire que dans le cadre de la lutte contre cette pandémie, qui continue de défrayer la chronique à travers le monde, ces deux structures avaient reçu "la mission d'analyser les échan-

tillons venant de diverses régions du Gabon". La Jica a tenu à faire un don d'équipements dans le même cadre. Présentement, dans le cadre de la coopération technique nippo-gabonaise, l'Agence japonaise de coopération internationale et l'Université de Nagasaki sont en train de réaliser un projet de recherche scientifique sur les maladies virales dénommé "SYMAV" au sein du Centre des recherches médicales de la ville du "Grand Blanc".

Les principales retombées déjà connues de ce projet sont, entre autres, l'érection du laboratoire BSL-2/3; l'installation de nouveaux équipements (séquenceur capillaire et séquenceur de nouvelle génération, etc.). Sans oublier la formation d'entretien et le renforcement des capacités pour les chercheurs et étudiants de l'université. Après le geste de remise symbolique, les membres des deux organes bénéficiaires ont promis, à la suite des propos du Représentant résident de la Jica, d'utiliser le matériel reçu à bon escient.

pathologies devenues une problématique de santé publique, qui fait des ravages parmi les femmes.

Pour plus de compréhension, quelques participantes ont posé toutes sortes

de questions. Les retardataires ont jusqu'au 31 de ce mois pour se rattraper. Le dépistage du sein et du col de l'utérus étant gratuit pour toutes les volontaires.



COMMUNIQUE

La Société Nationale Immobilière (SNI) invite les entreprises ayant obtenu un marché dans le cadre du programme de construction de logements sociaux de Bikélé initié par la Société Nationale des Logements Sociaux (ex SNLS), à se présenter à son siège social, sis à Likouala, dès parution du présent communiqué.

Les sociétés concernées sont priées de bien vouloir se munir de tous les documents afférents au marché.

Fait à Libreville le 23 OCT. 2020

Le Directeur Général

 Hermann KAMONOMONO



Société Anonyme au capital de 1 355 000 000 FCFA
 Siège Social : B.P.515 - Libreville, GABON - Tél. : (241) 01 76 05 81 - 01 76 05 92 - Fax : (241) 01 74 76 00 - R.C.-C.M. n° 2001801210
 Statistique n° 90180 R - E-mail : snigabon@snigabon.ga - Site web : www.snigabon.ga

Photo: Esaie NDILOROUUM